

Regresa la experiencia de orientar a los jóvenes vivencialmente



Durante la entrevista para *Brújula en mano*. Fotos: Joanna De la Paz.

Estudiantes de numerosas dependencias universitarias llegan a los planteles de la Escuela Nacional Preparatoria para compartir su experiencia, como alumnos de las diversas licenciaturas, con quienes están en la etapa de elección de carrera.

La tradicional actividad El Estudiante Orienta al Estudiante fue inaugurada en la preparatoria 5 José Vasconcelos por Germán Álvarez Díaz de León, titular de la Dirección General de Orientación y Atención Educativa (DGOAE) de la UNAM, María Dolores Valle Martínez, directora general de la ENP, y Jaime Cortés Vite, director del plantel sede.

Las autoridades universitarias recorrieron los pasillos de dicha escuela donde se ubicaron los jóvenes orientadores, y ante los micrófonos del programa de radio *Brújula en mano* coincidieron en destacar la importancia de actividades como ésta, dada la comunicación y la cercanía entre pares, lo cual afianza la vocación profesional.

Toma de decisiones

Dicho programa, dirigido por Marina A. Estrella y Luis F. Borja, adscritos a la DGOAE, trata sobre temas de orientación educativa y, en esa ocasión, se transmitió en vivo con la entrevista a Elizabeth Franco Pantoja, jefa del Departamento de esta área en la ENP, y a Karime Díaz Tesorero, profesora del plantel de Coapa.

En cuanto a los factores que intervienen en la elección de carrera, Elizabeth Franco mencionó la etapa de desarrollo que están viviendo los alumnos junto con la autoestima, la cual proporciona seguridad. Afirmó que una decisión implica responsabilidad y a ellos les preocupa si serán aptos para ciertos estudios, así como los estereotipos de los padres o de los amigos.

La familia puede influir, pero no de manera autoritaria, señaló Karime Díaz. Debe acompañar a los jóvenes en el proceso, alentándolos y teniendo en cuenta

que esta decisión solamente ellos deben tomarla, pues de eso dependerá su éxito profesional. Igualmente, los amigos juegan un papel importante y si su influencia es positiva y se apoyan, la distancia no será un obstáculo para que la amistad continúe.

Entre otros temas, comentaron que a lo largo del año se organizan diferentes eventos en los planteles a fin de facilitar la información necesaria a los jóvenes.

En su mensaje a los estudiantes, Elizabeth Franco precisó: “Asuman su compromiso, participando en actividades como ésta, recibiendo el apoyo de las personas involucradas y utilizando los recursos de orientación que ofrece la Universidad”.

Por su parte, Karime Díaz subrayó la relevancia de conocerse a sí mismos, ya que esto les permitirá tomar decisiones en todas las áreas de sus vidas, y también de investigar acerca de las nuevas carreras para ampliar su horizonte de posibilidades. 